

Zeitschrift:	Anzeiger für schweizerische Alterthumskunde = Indicateur d'antiquités suisses
Herausgeber:	Schweizerisches Landesmuseum
Band:	5 (1884-1887)
Heft:	18-2
Artikel:	Station lacustre du bronze de la Creuse ou Crouza près d'Estavayer, au canton de Fribourg
Autor:	Vouga, Albert
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-155826

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une épingle de 0,30 cm avec un pommeau d'un diamètre de 0,4 cm; ce pommeau est percé de trous entourés de lignes concentriques (Musée de Boudry).

Une épingle à tête plate, autour de laquelle se trouve un liseré gravé; elle mesure 0,12 cm de longueur et offre à ce que je crois un type nouveau (vendue à un amateur, fig. 2).

Un petit vase en terre noire à fond arrondi, mesurant 0,8 cm de diamètre; l'ouverture de ce vase est garnie d'un rebord légèrement oblique et percé de quatre trous, deux d'un côté et deux de l'autre pour y faire passer des cordons de suspension.

Ce spécimen d'une forme gracieuse et d'un type peut-être unique dans nos stations du lac de Neuchâtel, me paraît être une lampe (Musée de Boudry, fig. 3).

Un petit récipient en terre cuite de couleur blanchâtre, mesurant 0,8 cm avec son anse. Cet objet rappelle par sa forme les lampes romaines, de sorte que l'on ne peut douter un seul instant de l'usage auquel il était approprié.

Les lampes de cette espèce, ainsi que celles faites en corne de cerf appartenant à l'âge de la pierre polie, sont faussement appelées *biberons* et *cuillers* par certains pêcheurs d'antiquités lacustres (Musée de Boudry, fig. 4).

Une boucle en bronze de 0,57 mm de diamètre, munie de deux petites anses ou oreillettes. A cette grande boucle, sont suspendues onze autres boucles dont l'une a un diamètre de 0,56 mm; les autres varient de grandeur depuis ce chiffre jusqu'à celui de 0,38 mm. Une boucle d'une forme presque carrée est reliée à l'une des oreillettes de l'anneau principal (Musée de Boudry, fig. 5). ALBERT VOUGA.

36.

Station lacustre du bronze de la Creuse ou Crouza près d'Estavayer, au canton de Fribourg.

On a fait l'automne passé une belle trouvaille dans cette station de la Creuse; c'est une fibule de 0,4 cm et 3 mm de longueur, recueillie dans le voisinage immédiat d'une épingle à tête, dite *tête de pavot*.

Cette charmante fibule, très-bien conservée, qui est une véritable œuvre d'art, a ceci de particulier, c'est qu'elle est faite d'un seul fil de bronze, commençant sous la forme d'un petit disque ou bouton légèrement bombé, puis s'aminçissant il se contourne, s'aplatit s'ornant de cannelures, se tord en spirale et se termine comme une aiguille dont l'extrémité s'engage dans une coche placée derrière le bouton, son point de départ (fig. 6, 6a, 6b).

Deux autres fibules du même genre, sans cependant être tout-à-fait analogues à celle-ci, car elles portent deux boutons, ont été trouvées dans la station de la Tène près d'Epagnier par M. Emile Vouga de Marin et se rattachent à l'époque des tombeaux de Hallstatt. ALBERT VOUGA.

37.

Ebrudunum Sapaudiae.

Ἐβροδοντος.

Ptolemäus (schrieb um 120 n. Chr.) nennt Geogr. 2, 12. 5. als Städte am Ende Rhätiens: *'Ovīzog*, *'Eβόδοντος*, *Ἀρονσόμαγος*, *'Εξδόδοντος*, Namen, welche bis vor Kurzem Räthsel waren. Mommsen bezog dieselben dann auf die 15 vor Chr. der damals organisirten

